

# LA LEALTAD.

PERIÓDICO MONÁRQUICO,

ÓRGANO OFICIAL DEL PARTIDO CATÓLICO-TRADICIONALISTA EN VALENCIA.

**PRECIOS DE SUSCRICION.**—En Valencia, un mes, 8 rs.—Tres meses, 22.—Seis, 42.—En los demás puntos de la península: Tres meses, 28.—Seis, 54.—Un año, 104.—Extranjero: Tres meses, 12 francos.—Seis, 23.—Un año, 44. Los pagos se harán adelantados por medio de sellos de correo, libranzas ó letras de fácil cobro.

**PUNTOS DE SUSCRICION.**—En Valencia, en la Administración del periódico, calle de San Cristóbal, número 8, entresuelo; y en las librerías de Badal, plaza de la Catedral; Martí, calle de Zaragoza; y en la de Villalba, calle de la Bolsería, donde se admiten anuncios y esquelas mortuorias á precios convencionales. Toda la correspondencia se dirigirá al señor Director de LA LEALTAD.

### La carta de Passy.

Reproducimos á continuación la carta del señor Iparraguirre, secretario del despacho del Sr. Duque de Madrid.  
Lo creemos necesario para que todos nuestros amigos, todos los tradicionalistas y el público en general conozcan las supercherías de que ciertas gentes se valen para conseguir sus desabellados intentos. Todo el mundo comprenderá perfectamente el crédito que merecerá esta obra, sin que ningún género de consideraciones le detenga; y á los carlistas de la región valenciana especialmente les servirá esta ya para siempre saludable advertencia, que estamos seguros no echarán en olvido, rechazando con el desprecio que se merecen las instrucciones, órdenes ó consejos que reciban por conducto de quien, cubriéndose con la capa de la religión y alardeando de tradicionalista, es el mayor enemigo del Sr. Duque de Madrid y del gran partido católico-tradicionalista.

«Sr. Director del periódico LA LEALTAD. Valencia.

Paris, Passy, junio 29 de 1881.

Muy Sr. mio: el Señor Duque de Madrid me manda me dirija á V. para hacerle saber que habiendo leído con sorpresa en el núm. 50, correspondiente al domingo 26 de los corrientes, del periódico *El Zuavo*, una carta firmada *Pascual Cucala*, me ordena desmentir terminantemente lo que aquella inserta, pues ni fué llamado á Paris por el Señor, ni de manera alguna le autorizó para lo que en la misma carta afirma.

Con esta misma fecha el Señor hace dirigir otra comunicacion á don Pascual Cucala para manifestarle, caso de ser cierta la carta publicada por *El Zuavo*, su disgusto y su completa desaprobacion por haber tomado su Augusto nombre y por haberse apartado de las prescripciones de vuestras sabias ordenanzas.

En caso que el Señor tuviese que comunicar orden alguna respecto á elecciones, lo haria por conducto de su representante en Madrid y del órgano que tiene en esa provincia.

Convendrá que publique V. todo esto en *La Lealtad*, á fin de neutralizar los efectos de la que se atribuye á D. Pascual Cucala para que no seduzca á los incautos; y escuso decir á V. que le autorizo para que haga de esta carta el uso que crea conveniente.

Soy de V. seguro servidor que atento B. S. M.

J. de Iparraguirre.»

## LA LEALTAD.

VALENCIA 6 DE JULIO 1881.

Haciamos notar en nuestro número de ayer la tranquilidad y satisfacción que actualmente se advierte en las columnas de la prensa ministerial ante la aparente calma de la política y ante la esperanza de triunfo que anima al Gabinete en la cercana contienda electoral.

Fijemos hoy por un momento nuestra mirada en los periódicos liberales-conservadores, y notaremos en todos ellos el reverso de la medalla. El partido canovista ha perdido sin duda toda esperanza de reconquistar el poder, y en tal situación aparece á nuestra vista tal como es, sin la careta que cubría su repugnante rostro. Tomando por pretexto esa especie de salto mortal que sobre la Constitución ha dado el ministerio con los célebres decretos de disolución y convocatoria de Cortes, los diarios conservadores, inspirándose en las ideas y los acuerdos de los jefes del partido, levantan su voz en sión de protesta contra la conducta del gobierno fusionista, y todo el mundo pudo ver que sus palabras eran graves acusaciones dirigidas por encima de las cabezas de los ministros, sin que se distinguiera en aquellas, no ya esa esmerada paleritud que en ocasiones distingue á la conservaduría, sino el natural respeto y las justas conveniencias á lo que tanto aparentan respetar.

Semejante proceder, que nos hubiera parecido muy extraño si no supiéramos por experiencia de cuánto son capaces los políticos liberales que pasan por conservadores y amigos del orden, sigue hoy día siendo la norma de su conducta; de suerte que en los diarios conservadores pueden verse diariamente ciertas reticencias y mal encubiertas amenazas que revelan por una parte el extraño monarquismo de los conservadores liberales, y por otra que sus esperanzas se encuentran

completamente desvanecidas y frustrados todos sus planes.

La historia del liberalismo nos presenta muchos casos de esta naturaleza. Cuando en alguna de sus innumerables fracciones entra el descontento, y se pierde la esperanza de pronta dominacion sobre las demás, todos sus vínculos se rompen, y á seguida viene el emprender el camino de la violencia ó el de la desercion, sin respetar ninguna conveniencia ni tener presentes la seriedad y la sensatez que conviene á una agrupacion que se engaña con el dictado de partido político.

Y no es esto lo mas grave que hoy se dibuja en los horizontes de la política española.

Si el partido liberal conservador con sus impaciencias, con su despecto mal contenido y con sus atrevidas declaraciones no puede ya inspirar absoluta confianza á la Corona (así lo hemos leído en la prensa ministerial) ¿quienes son hoy los fieles guardianes de las instituciones y los sostenedores decididos del principio monárquico constitucional?

Contesten otros por nosotros á esta pregunta.

El ministerio fusionista, excepcion hecha del general Martínez Campos, que, en honor de la verdad, es en el actual estado de cosas el único representante del hecho de Sagunto, el ministerio fusionista, decimos, pertenece en ideas, cosas y personas á la revolucion de Setiembre; así es que los monárquicos de la víspera, esto es, los días antes de Sagunto, se encuentran á los seis años delante de las mismas ideas, de los mismos hombres y de las mismas cosas que ellos derrocaron. No tendría, pues, nada de particular que se considerasen desligados de todo compromiso, á cuando menos que confíase al curso natural de los acontecimientos la satisfaccion de su desengaño.

Se dice que el Sr. Sagasta es muy monárquico, y debe ser verdad, pues creemos que si se le permitiera vivir eternamente en ese último rincón de sus opiniones, pasaría ahí el resto de sus días; pero el monarquismo particular del Sr. Sagasta, sin más apoyo en el mundo que la benevolencia que á buena cuenta le prestan los elementos revolucionarios que el mismo ha puesto en movimiento, no es ciertamente una garantía muy tranquilizadora.

Pero demás fin á estas consideraciones, porque después de todo, á nosotros nos tienen sin cuidado tales cuestiones que allá se ventilan entre conservadores fusionistas y posibilistas, y el tiempo nos dará la solución de esto, que para muchos son enigmas y que nosotros consideramos como hechos providenciales.

### LOS DESASTRES DE ORÁN.

Ofrecen interés los siguientes tristes detalles sobre la matanza de Saida que hemos visto en una correspondencia de un periódico de Almería:

Dice entre otras cosas el corresponsal: «En el término de Nazarete, pueblo cerca de Saida, echaron vivos al pozo á una familia de una felma, y sobre ellos á unos cuantos cerdo que en la misma habia.

Se han encontrado personas con los brazos y las piernas cortadas.

Un espartero ha estado siete días en un pozo, escapando al fin.

He visto á un hombre con siete balazos, y se cree que se salve. Está en el Hospital de Saida.

Fueron detenidos á los pocos días de la catástrofe de que me ocupo de 20 á 25 árabes con las ropas de varios manchadas de sangre, y lo que es mas de llamar la atención, uno con borreguicos que olían á español á cien kilómetros, otros con camisas de hombres y una de mujer, y otras prendas, todas de españoles: lo más extraño fueron presos con mordazas, pero lo maravilloso es que al siguiente día fueron puestos... ¿en capilla? Cállate, no señor, en libertad.

Aseñalar los hijos á presencia de los padres y vice-versa, arrancarle á una madre el hijo de sus entrañas y clavarlo con un palo en el suelo y otra multitud de crímenes por el mismo orden, que no hay pluma que los pueda describir.

Durante estas ocurrencias, me encontraba en Ain-el-Adjar, pueblo que está á unos 8 kilómetros al interior de Saida y donde existen los talleres de compresión del esparto de la compañía Franco-Argetina, en el cual estaba empleado. Con este motivo, he sido testigo ocular de las escenas que paso á describir.

A los dos ó tres días de lo ocurrido en el monte empezaron á bajar los esparteros que habian podido escapar, desfallecidos y desahogados muchos de ellos, entre los que recuerdo perfectamente dos mujeres, una anciana, la otra joven; la primera lloraba por cuatro hijos que se la quedaban en aquellos desiertos, quizá asesinados, después de robarles 2.500 francos, fruto del trabajo y economia de muchos meses; la segunda lloraba á su joven esposo, á quien vio asesinar, después de hacerle pasar por el tormento de presenciar cómo aquellos caribes se entregaban á todo género de excesos: conducía sin poder un niño de tres meses que no fué gollado, porque dijo que era niña; pero no se escapó de las garras de los moros sin que le desnudaran, según costumbre, para lo cual arrojaron á la pobre criatura. Las dos mujeres se tapaban parte de sus carnes con unos pedazos

de sacos que les dieron en una casa de campo. Cuatro días estuvieron perdidos por el monte sin comer ni encontrar agua. El niño lo estuvo lactando mi esposa, pues su infeliz madre no podia alimentarle.»

El *Akhbar* publica una interesante descripción del aspecto que las calles de Orán presentaban al acampar en ellas los fugitivos de Saida.

«He aquí uno de los párrafos de esta carta: «Sentada en la acera, sin tener conciencia de la multitud que la rodea, una mujer llora en silencio; á un lado está una niña en cuyo semblante está un retrato del terror. Un niño de pocos años, abraza estrechamente á aquella pobre mujer.

La infeliz ha perdido en Saida la fortuna, la vida de los suyos. Su marido y su hijo mayor fueron asesinados á su presencia, su hija cruelmente ultrajada. La pobre habia perdido el conocimiento á consecuencia de aquella horrible escena; cuando lo recobró se encontró frente á frente con la muerte, con la ruina, con la desesperacion. Los dos niños que la quedaban estaban mudos por el terror.

La mujer huyó llevando consigo los restos de su familia. Durante tres días caminaron sin comer ni apagar su sed. Llegó un momento en que las fuerzas fallaron, á aquella infeliz madre, el horror de su situación dominaba ya al que le causara el peligro de que milagrosamente habia escapado.

Cuando la mujer y sus hijos fueron recogidos por unas personas que casualmente los encontraron, estaban como embrutecidos, habian perdido toda nocion de la existencia.»

Al lado de estos lugubres episodios no faltan otros cuya originalidad no hubiera hecho reir en otras circunstancias. Uno de los fugitivos, joven de unos treinta años, tipo varonil y penitente mirada, no habia podido salvar del naufragio de Saida mas que una guitarra. El joven miraba á aquel instrumento con verdadero cariño, y no se separaba de él por nada del mundo.

«¿Quién sabe el mundo de recuerdos que en nuestro compatriota despertaría aquella guitarra!

Los árabes, y esta es opinion general en Argelia, están tan enorgullecidos con sus recientes victorias, que, no solo continúan cometiendo toda clase de atropellos, sino que se muestran convencidos de que los franceses les temen y no se atreverán á castigarlos.»

Véanse ahora los últimos telegramas: «Almería 3 (11:50 noche, recibido á las 2:5 de la madrugada.

Ha llegado hoy el vapor «Numancia», conduciendo 283 fugitivos de Orán.

Entre ellos vienen muchos enfermos y cinco heridos.

A uno de ellos ha habido necesidad de amputarle el brazo.

Otro tiene doce heridas de armas de fuego. Bajo la presidencia del gobernador, y con asistencia de la autoridad militar, las locales y representantes de la prensa, se procedió á distribuir socorros, según la gravedad de los daños recibidos.

Los fugitivos refieren escenas tristesísimas. Un hombre que vio asesinar á dos de sus hijos, ha perdido la razon.

Las autoridades, la prensa y especialmente el gobernador civil Sr. Roselló, trabajan sin descanso para proporcionar recursos á los infelices repatriados.

La señora del gobernador de la provincia confecciona trages para vestir á los niños fugitivos.

El ingeniero encargado de las obras del pantano de Lorea ofrece trabajo á los braceros procedentes de Orán.

El aspecto que presenta esta poblacion á la llegada al puerto de cada buque es indescriptible.

Paris 3 (9, 18).—El vapor «Musthafá» condujo ayer á Túnez 800 fugitivos de Sfax. La mayoría de estos eran judíos.

Los indígenas saquearon la ciudad, especialmente el consulado francés y las tiendas cuyos dueños eran franceses. Asesinaron, además, á dos malteses, despedazados después. Está probado que Ali-Cherif, comandante de la plaza, dió la señal para la insurreccion.»

### SITUACION DE ARGELIA.

A un colega comunican las siguientes noticias sobre la situacion de Argelia:

«Los generales Osmond, Cerze, y el coronel Maillart, han sido destituidos por el gobierno.

De Saida salió un convoy de víveres en direccion á Geryle. El convoy iba escoltado por un batallon de cazadores, un escuadron de caballería y un peloton de spahis.

En los pozos de May se han encontrado muchos cadáveres y restos de animales.

La intranquilidad en el Sur de esta provincia es grande.

Los colonos venden á bajo precio sus haciendas, las mercancías y los comestibles.

La insurreccion continúa en los alrededores de Saida.

Una nota oficial manifiesta que las autoridades previnieron á la Compañía Franco-Argetina, explotadora de esparto, la inminencia de un ataque por parte de las tribus, y la necesidad de que los cojedores se retiraran de los cotos al abrigo de las poblaciones.

La prensa continúa dirigiendo graves acusaciones á los jefes militares.

Los colonos habitantes en las cercanías de Taret se refugian en la ciudad. Los árabes visitan casi todos los días las quintas ó cortijos, amenazando á los colonos con nuevas razias.

Las tribus de las altas mesetas se hallan muy

escitadas. Esto inspira inquietud, pues tales tribus son valientes y fanáticas.

En los hospitales de Orán y Saida quedan algunos heridos españoles. De ellos hay graves una joven con los pechos cortados, un hombre sin lengua y otro á quien saltaron los ojos y cortaron las orejas. La situacion de estos heridos es poco menos que desesperada, según la opinion facultativa.

Reina gran pánico en toda la frontera del Tell. En las altas mesetas de la region Sahariana nadie confia ya en la defensa del ejército.

Los habitantes de Sedoued, amenazados por los árabes, piden fujitivos para defenderse. La autoridad se los niega. El peligro por aquellos territorios es grande.

La ciudad de Tremecen está llena de fugitivos. Parece se trata de fortificar la linea fronteriza. Los árabes, enorgullecidos por la victoria, llaman fundan á Bou-Amema y anuncia la espulsion total de los europeos.

Ha ocurrido un conflicto entre los marinos españoles y los soldados franceses en el café de de Luxemburgo en Orán.»

### ATENCIÓN CONTRA LA VIDA DE GARFIELD.

#### Pormenores.

El presidente habia salido de la Casa Blanca (residencia oficial) con el ministro de Estado, é iba á tomar en la estacion Baltimore-Patoma el expreso que debia conducirle á Nueva-York. En la estacion lo esperaban algunos otros ministros que debian acompañarle; eran las nueve y veinte minutos de la mañana cuando el asesino se adelantó y disparó sobre el presidente, hirándole. El gresor fué inmediatamente cogido, y el presidente conducido á uno de los departamentos particulares de la estacion, donde le hicieron inmediatamente la primera cura. A las diez y veinte minutos pudo ser trasladado á la Casa Blanca.

Unos dicen que perdió el sentido. Otros lo niegan.

#### El criminal.

Llamado Guiteau, ó Carlos Gusteami, el que atentó contra el general Garfield, es un hombre de unos cuarenta años. Nació en el Estado de Illinois; fué procurador en Chicago; es un aventurero, sin principios políticos, y su loca ambicion por desempeñar puestos públicos, era notoria.

#### Antecedentes del atentado.

No hay en la actualidad en los Estados-Unidos ninguna cuestion social ni política que agite los ánimos y que pueda llevar por los extravíos del fanatismo á sus sectarios á las monstruosidades del crimen. No es, pues, posible deducir con fundamento cuál puede ser el móvil del infame atentado que condenarán todas las personas honradas.

Algunos partes indican que el asesino es pretendiente desahuciado á un puesto consular. Esta indicacion recuerda la unica cuestion que habia estos días pendiente en Washington.

Sabida es la importancia que en los Estados-Unidos tiene la renta de aduanas; para administrarla, los senadores del Estado de Nueva-York habian propuesto á un candidato, que el presidente rechazó á pesar de las vivas gestiones que se hicieron para que le confiasen el cargo.

Los dos senadores de Nueva-York tomaron con tal empeño la cuestion, que dimitieron, y sus dimisiones fueron aceptadas.

Las elecciones para cubrir las vacantes, que debian celebrarse estos días, prometian ser muy agitadas.

Algunos sospechan si podrá relacionarse con esto el crimen que lamentamos, pues no hacemos mas que deducir conjeturas.

#### Reconocimiento y pronóstico.

El médico que primeramente reconoció las heridas del general Garfield, declaró que la bala entró entre la décima y oncenava costilla del lado derecho de la columna vertebral, pasó luego por la extremidad inferior del lóbulo derecho del hígado y se hundió en la parte anterior del abdomen.

Al reconocerlo posteriormente los médicos reunidos en consulta, declararon que las heridas eran graves, pero no mortales. La vigorosa naturaleza del presidente inspiraba esperanzas de salvacion.

#### Circunstancias personales de Garfield.

Tiene unos cincuenta años, es de complexion sana y robusta, no ha padecido ninguna enfermedad.

Es alto, grueso, y de expresiva fisonomía. Su barba, poblada y cortada al estilo yankee, no ha comenzado á encanecer.

Es casado y tiene dos hijos y una hija. La esposa del presidente, que acabó de convalecer del tifus, habia salido hace unos días para un puerto de mar.

Procede de una modesta familia de labradores, estudió la carrera de derecho, ejerciendo la profesion de abogado en el Estado de Ohio, por donde fué elegido además diputado. Durante la guerra de sucesion tomó el partido de los Estados del Norte, llegando al empleo de general.

Retirado de la carrera militar, volvió á ser electo diputado, adquiriendo entonces bastante fama; siempre ayudó la politica de Grant.

No es hombre extraordinario, debiendo su eleccion más que á circunstancias relevantes, á conveniencias de partido, y á haberse neutralizado con sus esfuerzos otros competidores de mas altura, como Grant mismo, á cuyo nombre opusieron el de Garfield los que no quieren que interrumpan la tradicion establecida por Washington, y se reeija por segunda vez á ningún presidente.

Garfield tomó posesion de la presidencia el 4 de mayo último.

#### El vicepresidente.

El vicepresidente Sr. Chester Arthur, llegad

á Washington el día siguiente, debe haberse en cargado de la presidencia, en virtud del párrafo 6.º del art. 2.º de la Constitución, que dice así:

«En caso de remocion del presidente ó en el de muerte, renuncia ó incapacidad para ejercer aquél cargo, recaerá en el vicepresidente.»

En las últimas elecciones los republicanos presentaron candidatos para la presidencia á Garfield y para la vicepresidencia á Chester Arthur, del Estado de Nueva-York. Los demócratas presentaron para el primer puesto al general Hancock, y para el segundo á English, que fueron derrotados. Pero el que tuvo el segundo lugar en la votacion de presidente es Hancock, y si no fuera un dislate la especie en que nos ocupamos, Hancock seria ahora el llamado á reemplazar á Garfield.

Esta vez si este succumbe es la cuarta desde la fundacion de la republica en que el vicepresidente sustituye al presidente. Las anteriores fueron á la muerte de Harrison en 1841, de Taylor en 1850 y de Lincoln en 1855.

#### Últimas noticias.

Londres 3 (por el cable de Vigo.)

Se han recibido esta tarde varios partes de Washington anunciando la muerte del general Garfield, los cuales por fortuna no eran exactos.

Los mismos periódicos de Nueva-York han recibido telegramas con esta falsa noticia. Acaba de llegar un despacho de Washington, fechado á las doce de la tarde (hay que tener en cuenta la diferencia de meridiano), el cual dice que, según el parte de dicha hora dado por los facultativos, abrigaban estos alguna esperanza de salvarle.

Washington 3 (10:20 n.)

El parte dado por los facultativos que asisten al general Garfield á las diez de esta noche, dice que el estado del enfermo es menos satisfactorio.

El último telegrama del ministro de España en Washington, Sr. Barca, participa que el presidente de la republica continúa muy grave, pero habiendo experimentado durante la noche alguna mejoría.

### UN PROCESO CÉLEBRE.

Hace mucho tiempo que la atencion general de Europa está preocupada con el proceso que se venia siguiendo en Constantinopla á los causantes de la muerte del sultan Abd-ul-Aziz. De un lado se sostenia que éste fué víctima de un suicidio, y por otra parte se afirmaba que lo fué de un asesinato.

El tribunal, después de practicadas las pruebas, ha resuelto:

1.º Que el hecho es un asesinato con premeditacion.

2.º Que los cuatro responsables de él como autores deben sufrir la pena de muerte.

3.º Que tambien debe imponérselas esa pena á los cinco cómplices. Entre estos cómplices, y eso es lo que ha producido mayor sensacion, se encuentran el antiguo gran visir Midhat-Pachá y los dos cuñados del sultan Mahmud-Damat-Pachá y Nouri-Damat-Pachá.

De los cuatro individuos á quienes se acusaba como autores del crimen, tres han confesado, y uno de ellos ha descrito como lo llevaron á cabo, de un modo que inspira horror. Ese reo se llama Mustafá; él es quien cortó la arteria del infeliz Abdil-Aziz, mientras los demás sujetaban á su víctima.

### LA GLOSOPEDA.

Han empezado en la escuela de Veterinaria los ensayos de varios medicamentos contra la glosopeda. Los estudios comparativos se hacen en seis ovejas atacadas del mal. La persona que tenga vacas, cabras ó cerdos enfermos y desee su curacion, puede llevarlos á dicho establecimiento de ensenanza, en el cual serán mantenidos y asistidos gratuitamente.

Del dictamen sobre la glosopeda, emitido por el Sr. Lopez Martinez y aprobado por el Consejo superior de Agricultura, y de la discusion que ha tenido lugar, se desprenden las conclusiones siguientes:

1.º Que es infundada la creencia de los ingleses de que es del pulmon la enfermedad que padece nuestra ganadería.

2.º Que la glosopeda no ofrece el menor peligro de muerte, cuando se tiene en quietud á los animales enfermos, siendo rápida su curacion si se aplican los sencillos medicamentos que recomienda la ciencia, tales como la lechada de cal.

3.º Que el contagio no es general, y por consecuencia, que la prohibicion de importacion de ganado español en Inglaterra no debe ser absoluta.

4.º Que se evitará el peligro de invasion del mal en el Reino-Unido, con que certifiquen de sanidad los éminentes de los puertos de embarque, y se sujete á un escrupuloso exámen el ganado antes del desembarque; exámen sencillísimo y de resultado seguro, puesto que el mal se revela por la cojera.

5.º Que es de esperar serán eficaces las gestiones del gobierno en este sentido, pues tanto interés como nosotros en la exportacion tienen los ingleses en no verse privados del surtido de los riquísimos cebones gallegos.

### Correspondencia particular.

Babilonia... junio de 1881.

Sr. Director de LA LEALTAD. Muy señor mio y estimadísimo amigo: Ha repercutido en mi telefono la queja formulada en esa Redaccion contra mi pereza, achaque que

siempre me han atribuido Vds., pero esta vez sin razón. Se me antojó hacer un viaje contemplativo por estas soledades, y el sol abrasador de sus horizontes ha quemado mis pupilas y me ha tenido ciego, y sufriendo hasta el día de San Pedro, primero en que abrí los párpados a la luz. Hasta esa día estuve convertido en verdadera lechuza.

El objeto y resultados de mi expedición van a ser el asunto de esta carta, que escribo aun casi entre tinieblas y abrumada mi cabeza por la pesadumbre de la no bien curada inflamación.

Hallábase el día de Pentecostás á las orillas del Eufrates, meditando sobre los efectos producidos en los apóstoles por el Espíritu Santo, y, en particular, sobre el don de ciencia que tan portentosamente ha sido infundido en la Iglesia católica, y por la asociación de ideas me acordé del árbol de la ciencia plantado en el Paraíso terreno. Entonces me ocurrió que estos ríos fueran señalados por Moisés como originarios del jardín del deleite, y me propuse seguir en sentido inverso su curso, no hasta su conocido manantial, sino hasta allí donde mi teléfono me hiciese percibir sus murmuraciones corrientes subterráneas, á ver si felizmente llegaba á contemplar aquel árbol singular. Un vértigo desconocido se apoderó de mí; perdí el teléfono, como si dijéramos la brújula, y dejéme arrastrar por una fuerza sobrenatural que me empujaba con una rapidez de los globos en sus órbitas. Pero siempre retumbaba en mis oídos el espantoso bramido de las aguas que cubreaban entre las cavidades desconocidas por la geología, y creo que atravesé las deseadas bocas del Nilo. ¡V! el Paraíso terreno! ¡Quién lo pensara! ¡Está en lo más recóndito del Africa!

—¿Dónde te dirigías, mortal? Me dijo con voz de trueno, blandiendo flamígera espada un querubín.

—¿Ansía ver el árbol de la ciencia perdida, y Diossin dada me condujo hasta su pie; anhelé contemplar la mansión de las delicias, y mi ángel Custodio me llevó entre sus alas hasta su umbral.

—Ilusión, ilusión! ¡Y piensas tú, desventurado, que vas á saborear los placeres de esta mansión, á percibir las luces de la ciencia que se perdió aquí? ¿Dónde crees que estás?

—En el paraíso.  
—¿En qué parte de tu planeta?  
—En el Africa; allende... es decir, ahora aqueude las bocas del Nilo.

—El Africa bárbara enseña pundonor y formalidad, y honradez y consecuencia, y firmeza en los juramentos, y en la palabra empeñada, á la Europa civilizada; en Africa el jefe de la tribu manda en nombre de la Trinidad, y el súbdito es feliz obedeciendo; el amigo estrecha la mano del amigo, y dá su vida por él, y nunca le engaña; si aquellos salvajes hubieran sido vilificados con la saña del cristianismo, serian un trasunto de la dicha primitiva en el paraíso terreno. Allí juran obediencia á su rey, y se dejan hacer pedazos antes que deshonrarle, porque de la deshonra de su jefe es su propia deshonra; allí el hijo es hijo, el padre padre; el cazador cazaz el que tiene ganados pastorea; el que posee tierras cultiva; el ladrón exhibe sus instintos; el sicario nunca lleva oculto su puñal; habrá crímenes allí, porque no hay cristianismo; pero es desconocida la falacia y el dolo y la doblez; la naturaleza es virgen, y virgen es también el corazón; con razón fantaseas el paraíso, tú que has respirado el ponzoñoso ambiente de los traidores, y de los falsos profetas, y de los pseudoeristas y salvadores... de su propio interés. Pero ¡ilusión, ilusión! no estás en Africa, no; ¡estas respirando las purísimas auras del Paraíso terreno. Ese horizonte tan sereno, esas flores tan variadas, esos perfumes tan puros, esos armoniosos ecos, el candecioso murmullo de los arroyos, el melifluido trino de tantos pajarillos, lo delicioso de las brisas que respiras, hasta el concierto de ángeles que te engaña, te hace creer que estás á las puertas del Paraíso; el Paraíso es en verdad; pero no el Paraíso de Adán; ¡sabes, mortal, donde estás?

—No allende á aqueude las bocas del Nilo, sino á las márgenes del Tirreno, á las ricas orillas del Tíber, ¡estas en Valencia, estás en su Eden, pero ¡perdido Eden!

—¡No!...  
—No te asombres, mortal; el paraíso está en tu mundo; pero no á todos es dado penetrar en la amena mansión del placer. En tu mundo está el árbol de la Ciencia, sí; está á vuestra disposición la bienandanza del Eden; pero acordéte de mí; yo soy un Querubín colocado á la puerta del huerto con espada flamígera para interceptar la entrada. Bienaventurado el que se libra de mí. ¿Sabes en este caso lo que es Querubín?

—Querubín en lengua hebrea significa los caprichos. Resbaló y cayó tu naturaleza dentro de las cercas de este jardín; restaurada fué por su mismo Creador, que convirtió en paraíso la morada del dolor; que plantó el árbol de la ciencia en la tierra de las tinieblas; que anticipó manjares del cielo en el lugar de la desnutrid; pero vosotros, insensatos, inpropeis á la entrada de este Eden con el cherubim de ignea espada, con los caprichos de vuestras pasiones ardientes, con el encandecido inferno de vuestra propia voluntad, caprichosa siempre, siempre de sí misma enamorada.

La entrada al paraíso es muy sencilla. Venced al cherubim; desarmad vuestros caprichos, y tornaráis á las delicias del Eden. Manda la esposa de Jesús el Salvador: obedeced sin capricho, y seréis santos, bienaventurados; ordena el Ungido del Señor: soportad sin réplica, y vereis á la justicia y á la paz confundidas en estrecho abrazo de unión. La ciencia es un don del Espíritu que es Señor y vivificador; consiste en la aplicación recta de las cosas de la tierra á las del cielo, al servicio de Cristo, que es reinar. Para menzuga de vuestra raza esta ciencia es poco conocida en la tierra. Nuevos Adanes, vestidos para ocultar su vergüenza, dan oídos á la sngestion ateneante de la sierpe que con seductora entonación dice: Non serviam. Históricos de la ciencia don, acantan la Iglesia que es su depositaria; se cobijan so las ramas frondosas del árbol restaurador; llaman, sí, á las puertas del Huerto cerrado, pero tropiezan con los cherubim, con sus caprichos, enamorados de su propio sentir, y repiten con voz de arcángel caído: Non serviam. Felices ellos si cuando la Iglesia les manda comulgar comulgase; or Mirsa la oyesen; orar orasen; ser prudentes y justos, y fuertes, temperantes lo fuesen; y á mandarles el César pagar el tributo no lo regateasen. Justitiae pax osculatae sunt, se podría entonces decir en gloria de la propia humanidad. Pero muy lej s de obrar. Así, exceden en malicia al primer Adán prevaricador, y poseídos de orgullo porque han progresado, conviértense en sierpes tentadoras, y gritan á los demás: Observemos condóidamente la ley. Somos ángeles, reconocidos en nuestra voz; hijos sumisos de la Iglesia, á ella nada nos hemos de obedecer; ella no nos ha de decir más que Obediatis propositis vestris; pero en nuestra mano está señalar quéites sus nuestros presbitos; hoy tendremos vnos; si mañana no nos acomodá, levantaremos otro sobre vosotros. Si el Superior nos disgusta, diremos que es cuestión de conciencia, y como la Iglesia no se ha de inmiscuir en definir esto, haré terreno para ella, estaremos siempre á su lado en la apreciación de todo el mundo, y habremos satisfecho nuestro gusto, velados, como nuestro corazón. ¡Hemos jurado! ¿Y qué? Es cuestión de

conciencia, y la conciencia desata los juramentos en su secreto tribunal.  
—Comprendes, mortal? Eso en Religion se llama protestantismo; algunos de vuestros leales, inspirados por la caridad no se han atrevido á pasar tan adelante, y han llamado cisma á la actitud rebelde de los factores ó sostenedores ó cómplices de la traición. Pero en mi lenguaje de pura verdad, dilo al mundo, yo el querubín de flamígera espada le llamo protestantismo.  
El protestantismo religioso es caries de la Religion; esotro es caries de la sociedad; la diestra será si no se aplica el remedio de la extracción.

—¿Oyes? Es el trueno de la divina justicia ofendida por tanto perjurio y tan reiterada infidelidad y tan descarada hipocresía. Clama, no ceses; di al mundo que cumpla sus juramentos, di á los buenos que no lo sean á medias, di á los que te abrazaron que no quebranten la unión con sus desobediencias, díles que no sigan las sugestiones del espíritu privado protestante, que amen á Dios y obedezcan al César, que no hay nada ahora incompatible, porque el César nada les manda contra Dios; y así y solo así, podrán penetrar en el gozo del Señor siervos buenos y fieles. Que no olviden que á la entrada del Paraíso hay un querubín con espada de fuego para interceptarla, y ellos tienen sus cherubim, sus caprichos con cuchillo de envidia y de celos amasados con soberbia, y quien siembra vientos, tempestades recoge y nada más.

Y rugió un estridente trueno; y cegó mis ojos la destimbradora luz de un relámpago; y cual si rodasen sobre mí todos los mundos, sentíme arrastrado con vertiginosa rapidz en medio de horripilantes tinieblas... sentí frío y desparlé. Tanto el piso, las paredes, el techo... estaba mi espantosa. ¡Fue un sueño? Yo lo creo inspiración; pero si es sueño, que lo mediten bien, que se presta á la meditación.  
Adios, Sr. Director; déjenme los ojos deslumbrados acaso por la vista del querubín, y no puedo referirte otras cosas de mucho interés. Ya se las contaré os ados, cuando se digne honrar mi espulnca, que es el deseo constante de su afectísimo S. S.,  
Tibi-Solli el Montañés.

CRONICA LOCAL

El promotor fiscal del distrito del Mar ha interpuesto querrela contra La LEALTAD por supuestas injurias al Sr. Ruiz, gobernador civil de esta provincia.

Ayer tarde se nos dió de ello conocimiento oficial, procediendo el juzgado al secuestro de la edición del número 53 de nuestro periódico, correspondiente al viernes 1.º del corriente.

Adelante. En algo se ha de conocer el imperio del liberalismo progresista.  
—Segun noticias, anteaayer se verificó en el palacio arzobispal una reunion previa para tratar de la organización de la Asociación religiosa titulada la «Unión católica» en nuestra ciudad.

Parece que se reunieron unas veinte personas bajo la presidencia de nuestro sabio y celoso Prelado, acordándose en principio la fundación de dicha asociación con el carácter puramente religioso, segun el sabio consejo del Papa y los Prelados, y con arreglo á los estatutos aprobados por el Sr. Cardenal Arzobispo de Toledo.  
El establecimiento de la «Unión católica» en Valencia se efectuará en pasando el verano. Así parece que se dijo y quedó acordado.

—En el parte dado anteaayer á la alcaldía sobre el estado de las reses de cerda existentes en este término municipal, se consigna haber fallecido últimamente tres de glosopeda, propiedad de D. Vicente Navarro, procedentes del depósito que dicho señor tiene establecido en la calle de Cuarte.  
Las tres han sido inutilizadas con cal y enteradas en lugar conveniente á tres metros de profundidad.

—El sábado, previos los ejercicios correspondientes, alcanzó en nuestro Seminario conciliar el título de licenciado en derecho canónico D. Manuel Eixarch y Santapau, coadjutor de la parroquial iglesia de Santa María de Castellón.

—No!...  
—Hoy, á las doce de la mañana, se reunirá la comision provincial para tratar del despacho ordinario.

El jueves, á las nueve de la mañana, volverá á reunirse para resolver incidencias de quintas.  
—Por dimision del que la desempeñaba, se halla vacante la plaza de secretario del ayuntamiento de Jalanc, dotada con el haber anual de 999 pesetas, cobradas por trimestres, de fondos municipales.

Los aspirantes presentarán sus solicitudes en aquella alcaldía en el plazo de 30 días.  
—La Administración Económica de la provincia recuerda á la Diputación provincial el cumplimiento del art. 22 de la instrucción de 24 de julio de 1876, referente á la remision de los presupuestos de gastos, en el primer mes del año económico.

—El gobernador, Sr. Ruiz, como decimos en otro lugar, nos ha llevado á los tribunales, enviándonos en un proceso criminal.  
Nosotros hemos sido mas galantes con el gobernador.

No hemos llevado á los tribunales á... El Diario de Valencia, que tantos denuestos, injurias y calumnias nos ha dirigido.

—Se anuncia por segunda vez la vacante por defuncion del que la desempeñaba, de la secretaria del ayuntamiento de Loriguilla, dotada con el haber anual de 821 25 pesetas.

Los aspirantes presentarán sus solicitudes documentadas en aquella alcaldía en el plazo de 15 días.

—El día 6 de agosto próximo tendrá lugar en Peñíscola la contrata á precios fijos del pan á las fuerzas militares de aquella plaza.

El concejal Sr. Saura, encargado por la autoridad de girar una visita de inspección á los depósitos de cerdos que radican dentro de este término municipal, ha girado dicha visita, acompañado de los señores veterinarios inspectores de carnes, dando el resultado que sigue: Cerdos encontrados en buen estado de salud 741, idem en período de declinacion de la enfermedad 307, y enfermos del todo 140; total de cerdos examinados, 1.188.

En vista de este resultado, el Sr. Saura adoptó sobre el terreno algunas disposiciones higiénicas para la salud pública.

Anteaayer sufrió el pan que se expende en los hornos de esta ciudad el anunciado aumento de dos céntimos por libra.

También se ha aumentado á dos reales el derecho que tienen que abonar las familias por cada arroba de harina amasada que pretenden cocer en los hornos.

Asimismo el petróleo ha sufrido un aumento de 5 rs. por lata.

Estos recargos son muy sensibles para las clases trabajadoras, y creemos no han de sostenerse por mucho tiempo.

—A nuestro paisano el médico primero don Francisco Alafont, que se halla prestando los servicios de su cargo en la Habana, se le ha concedido la cruz de primera clase del Mérito militar blanca.

—El cabildo metropolitano ha dirigido una atenta comunicacion al Ayuntamiento de esta ciudad, dándole las gracias por el terreno cedido en el Cementerio general para la construcción del panteon de canónicos, y pidiendo se sirva señalar día para llevar á efecto el deslinde y demarcacion de dicho terreno.

—Ha solicitado una plaza de pasanta en cualquiera de las escuelas públicas de niñas de esta ciudad, doña Josefa Lluch.

—La sociedad recreativa El Iris, deseosa de contribuir al socorro de nuestros compatriotas de Argelia, dentro de su modesta esfera, ha dispuesto celebrar una funcion dramática extraordinaria para el público, cuyos productos líquidos se destinarán al socorro de los hijos de Valencia que hayan podido sufrir pérdida de personas ó bienes en aquel país, distribuyéndose á falta de hijos de nuestra ciudad, á naturales de la provincia, y en defecto de estos á los del antiguo reino de Valencia.

La funcion se verificará el próximo domingo en el teatro de verano que El Iris posee en el ameno jardín del Skating-Rink, poniéndose en escena el drama del presidente de la Sociedad Sr. Ballester, titulado Lorenza, estrenándose además una pieza inédita de uno de los socios de la misma que lleva por título Dos cesantes.

Los precios no pueden ser mas económicos, pues se han fijado en dos reales la entrada general y cuatro para las sillas de preferencia.

Aplaudimos el pensamiento de El Iris, y no dudamos que el pueblo valenciano corresponderá al llamamiento que se le hace en nombre de la caridad.

—Se hallan vacantes en la provincia de Alicante las escuelas siguientes, las cuales deberán cubrirse por traslado ó concursu:  
Elemental completa de niños, de Hoya de Gonzalo, dotada con 825 pesetas.

Sustituta de niños de Pozuelo, con 412-40 pesetas.  
Incompleta de ambos sexos de Argamasón, con 350 pesetas.

—La funcion dramática valenciana que prepara en el teatro Principal la Sociedad del Rat-Penat tendrá lugar el sábado próximo.

Además del Sr. Mora y la Sra. Montejár, tomarán parte en ella los primeros actores del genero valenciano, Sr. Llerenas y señorita Brú, y otros artistas, que formarán un cuadro muy completo.

—A pesar de que los alquileres han subido este año considerablemente, puede decirse que no queda por tomar ni una alquería en la cercana poblacion marítima, donde se acenuta cada día el movimiento, verificándose en la actualidad numerosos traslados de muebles.

—Varios espendedores de vinos y vinagras han pedido al Ayuntamiento que se establezcan fieltos de consumo á mayor distancia del punto que ocupan en la actualidad, y que entre el radio y el caso no sea limitada y estorbada la libre circulacion.

—El aumento de sueldo concedido á varios empleados de la Diputación provincial, tambien ha alcanzado al prebendado secretario de la casa de Beneficencia D. Sebastian Domingo Marqués, quien percibirá en lo sucesivo 250 pesetas mas de haber.

—Anteaayer fue conducido al hospicio un niño que se habia fugado de casa de sus padres.

—En la calle Subida del Toledano promovieron un fuerte escándalo dos sujetos, habiéndole ocupado la guardia municipal á uno de ellos una pistola de los cañones y dado parte al juzgado competente.

—En el barrio décimo, Carrera de Encorts y acagua denominada el Brasel, fue encontrado anteaayer ahogado un niño de 30 meses de edad, habiéndose dado conocimiento al juzgado.

—Anteaayer por la tarde se verificó en la Sociedad Económica de Amigos del Pais la eleccion de compromisarios para senadores, habiendo sido elegidos los señores siguientes:  
Excmo. Sr. D. Eduardo Perez Pujol, por 93 votos.

Excmo. Sr. D. Eduardo de Capelástegui, 93.  
D. Juan Dorado Villarroya, 91.  
D. Miguel Tassa, 94.  
D. Teodoro Lorente, 88.  
D. Luis Orog y Carrá, 93.  
D. Felipe Marco Montoliu, 92.  
Tomaron parte en la eleccion 139 sócios, resultando una papeleta en blanco.

—Ha sido aprobado el cambio de puesto solicitado por los capitanes del regimiento de Sesma, D. José Garrasco y D. Celestino Garrido.

Se ha concedido un mes de licencia al alférez de la comandancia de la Guaraia civil de Valencia D. Sebastian Cortado Yañez.

—Desde el día de hoy y siguientes no festivos, de nueve á doce de la mañana, quedará abierto en el Hospital provincial el abono ordinario para las corridas de toros de muerte que han de celebrarse en los días 23, 24 y 25 del actual, con arreglo á las bases siguientes:  
1.º Serán objeto de este abono las localidades que no se hayan adjudicado en el extraordinario que se celebró en el mes de mayo último, exceptuando asimismo las que se destinan para ser vendidas en los veinte despachos que se establecerán los mismos días de las corridas en los puntos que oportunamente se anunciará.

2.º No se servirá ningún pedido en este abono que exceda de cuatro localidades de las llamadas de preferencia y ocho de las demás.

3.º Los pedidos que se hagan se inscribirán por orden correlativo en el registro general de localidades, debiendo satisfacer su importe en moneda de oro ó plata en el acto de recibir los billetes.

4.º Los señores abonados á este ordinario no podrán utilizar sus localidades mas que en las tres corridas de que se trata, ni tampoco disfrutar de los derechos que se concedieron á los suscritores al abono extraordinario.

5.º El presente abono es á todo evento. En su consecuencia no podrá exigirse reclamacion alguna mas que en el caso de no verificarse las tres corridas que se acostumbra celebrar en el mes de julio ó en los días inmediatos del mes de agosto, si por cualquier circunstancia imprevista se hiciera necesaria esta próroga.

Precio para el abono ordinario.

Table with 3 columns: Location, Price, and Quantity. Includes entries like Barreras, Contrabarreras, Grados, etc.

—En un telegrama de Alcira, fecha 3, que publica La Correspondencia de España, se lee lo siguiente:  
«Continúa sin la menor alteracion el orden público. El gobernador se limita á activar el arranque de arroz, restableciendo el imperio de la ley y el prestigio de la autoridad, salvando además de graves peligros la salud pública y corrigiendo prudentemente el abuso escandaloso que se habia cometido plantando solo en este pueblo cerca de 4.000 fanegas fuera de coto.»

—Tambien en la villa de Benigüim se turbó el orden público el día 3 del corriente mes, negándose los amotinados á satisfacer el impuesto por consumos de cereales y sal.

La actitud de aquellos fue no obstante pacífica y nombraron una comision para que se avisase con el alcalde y le manifestase sus deseos. Dicha autoridad recibió benévolutamente á la comision, y tuvo para ella tan convincentes razones de lo absurda que era la pretension y de lo inútil que era la actitud adoptada por los amotinados, que aquellos se retiraron tranquilos á sus casas, sin que hasta la hora en que se nos comunica la noticia se sepa que hayan vuelto á reproducir el trastorno.

A pesar de todo, la autoridad local ha adoptado las medidas oportunas para precaver cualquier conflicto.

—Segun leemos en un colega de la corte, mañana publicará la Gaceta una circular del ministerio de Fomento, encareciendo á las empresas de ferro-carrites la conveniencia de rebajar todo lo que sea posible sus tarifas, recomendando tambien á los empleados el exacto cumplimiento de sus deberes y la inmediata intervencion en todos los asuntos, á fin de que sea debidamente atendido el público.

Buena falta hace.  
—En las dos secciones de la sala de lo criminal de esta Audiencia, se vieron ayer siete causas por los delitos de robo y hurto.

—Ha sido detenido en Madrid D. Manuel Ponce, administrador de correos en la ambulante de Valencia (este título le dá la prensa de la corte), porque se ha sospechado que fuera él quien ha conducido á Madrid los petardos en diversas ocasiones.  
Practicado en su domicilio un minucioso registro, fueron hallados un cuchillo frío, una bandera, tres pistolas, tres cuchillos y un sable.  
—El juez de primera instancia del distrito de San Vicente ha oficiado al Ayuntamiento, pidiendo noticias sobre lo ocurrido en el desdoblamiento del depósito de cerdos en la calle de Lepanto, con objeto de seguir la causa que con tal motivo se instruye á José Ibañez Puchades.  
—El capitán general de este distrito, D. Rafael Suarez Negron, pasó el sábado á revistar las fuerzas de caballería acuarteladas en San Juan de la Ribera.  
Ya se han terminado las obras del edificio de pabellones más inmediato á la Alameda, y uno de estos días hará entrega de él á la plaza el cuerpo de ingenieros militares, para que pueda ir á ocuparlos el cuerpo que designe la autoridad militar.

—El Diario de Valencia habla de coalicion conservadora-moderada-carlista, al ocuparse de la eleccion de compromisarios para senadores verificada anteaayer en la Sociedad Económica de Amigos del Pais.

El periódico archi-ministerial no sabe lo que se dice.  
—Se ha hecho una nueva concesion de estudios para un tran-vía de vapor que se proyecta en una rica zona. La concesion se ha hecho á los Sres. Salles, Ravell y compañía, para que estudien un tran-vía de vapor que, partiendo de Onda, pasando la carretera y atravesando Villareal, termine en Burriana.

—El Globo, periódico republicano-posibilista de Madrid, publica un artículo defendiendo con decision la conducta del gobernador Sr. Ruiz en la cuestion de las plantaciones ilegales de arroz.

El Mensajero, posibilista tambien, reproduce esos elogios en lugar preferente.  
Es natural.

—El Ayuntamiento de esta ciudad, recientemente constituido, no ha podido celebrar su primera sesion ordinaria por no haberse reunido suficiente número de concejales, observándose que faltaban casi todos los ministeriales. ¡Cuanto interés y cuánto patriotismo!

—Esta noche, á las ocho y media, se reunirá la seccion de literatura de Lo Rat-Penat para la eleccion de cargos en el próximo año académico.

—En la calle de San Antonio promovieron anteaayer un fuerte escándalo dos sujetos, los cuales se dieron algunos golpes con una silla.

—Ya dijimos que el presupuesto formado para la construcción de las nuevas cárceles, asciende á cinco millones de reales.

En la Memoria que acompaña á los planos, el Sr. Belda, autor del proyecto, se ha permitido indicar los medios de reunir fondos para su realizacion, y dice que el Estado debe contribuir á las obras de la nueva cárcel; y para hacerle mas llevadero el gasto, propone que se vendan con este objeto el edificio de la Compañía, el del Refugio, los solares de San Francisco ó los de una nueva linea de alquerías en la playa del Caballat, adquiriéndose de una manera ó de otra un millon de reales.

Propone que la provincia contribuya con 400.000 reales en los cinco años que han de durar las obras.

Pide que los pueblos de los cuatro distritos judiciales de Valencia, á quienes corresponden por la ley las obras de la cárcel, abonen en cinco años dos millones cuatrocientos mil reales, de los cuales correspondieran al municipio valenciano un millon seiscientos mil, y á los 29 pueblos de estos partidos ochocientos mil.

En vista del plausible entusiasmo con que el señor Arzobispo ha acogido el pensamiento de las nuevas cárceles, y del donativo de mil duros con que ha encabezado una suscripcion en la diócesis, cree el Sr. Belda que podrian obtenerse 300.000 reales de procedencia eclesiástica.

Y finalmente, de la cooperacion de la junta auxiliar, compuesta de representantes de todas las corporaciones, espera otro ingreso de 300.000 reales.

Suman estas cantidades 4.400.000 rs., cantidad que basta, en su concepto, para realizar el proyecto, porque los gastos presupuestados pueden rebajarse 600.000 rs., si se autoriza el empleo de penados en las obras.

Nos parecen descabellados estos proyectos financieros, con permiso del Sr. Belda.

LO RAT-PENAT.

SOCIETAT DE AMADORS DE LES GLORIES DE VALENCIA Y SON ANTIC REALME.

Relació de les obres presentades en la secretaria d' esta societat para 'ls Jochs Florals, fins les dues de la nit del primer de juliol de 1881.

1. Lo Rey En Jaume. «Veyas quin capríxio, etcétera.»—2. Marja pera piano. «¡Pias á la Reina!»—3. Biografía de Joan de Joanés. «Fuit homo missus á Deo, etc.»—4. La cançó del teixidor. «Teint salut, Deu ni dó.»—5. Amor,

fe y patria. Marja. «Espanya».—6. Marja. «Tot per ma patria».—7. Lo mes de Maig. Marja. «Madre del amor hermoso.»—8. Cantars. «Tristis est anima mea.»—9. Horta de Valencia. «Ay bella horta de Valencia.»—10. El jardí millor. «¡Gloria als que la patria saben enllair!»—11. Marja. «La Reina de la festa.»—12. Los obrers. «Sempre oblidats!»—13. Marja pera piano. «¡Loch, Loch, Loch! que pasa la publicat!» (F. Soler).—14. Rondalleta. «Cantars valencians. Qui canta son mal espanta.»—15. Marja en llágrimas un pobre. «Lo nu petit. «Dorm, dorm, mon dols infant.» (Vidal Valenciano).—16. Amor. «¡Memento...!»—17. Sonni «Sol.»—18. Lo plor de la Reina. «Guillem Vinata.»—19. Planys. «Santos usances.»—20. Tot per la justrecció. «¡Alsat Llützer.»—21. Cantars. «El que vá y el que vé.»—22. Biografía de Joan Gilabert i Jofre. «Landemus virgo, etcétera.»—23. Memoria sobre el origen, crecimiento y estado actual de la industria abanquera valenciana. «La esportacion de lo superfluo esta ganancia mas cierta que una naciou puede hacer.» (Máxima comercial).—24. Biografía de Gaspar Gil Polo. «Nina hermosa, no te vey, ¡jugaron con el loro horrendo... etc.» (Cancion de Nerea).—25. Marja pera orquesta. «¡Ch. é...?»—26. Marja. «Mater inmaculata.»—27. Biografía de Juan de Juanés. «¡Lustre pintor.»—28. Lo cant del treball. «Lavor prima virtus.»—29. Cantars valencians. «A compás de la guitarra.»—30. Marja para 'ls Jochs Florals. «¡Qui serà l'afortunat!»—31. Marja en l' esplendor de ses glories. «¡Excelsa!»—32. A la Verge Marja. «¡Mare...!»—33. Cantars valencians. «¡Qui canta son mal espanta—segons nos diu el adagi, etc.»—34. Qui va en un coixo. «Proverbi valencian en dos actes y en vers. «El que s'ajunta en un coixo, ¡al cap del any, coixo y mig.» (Refra popular).—35. Germans. «Catalunya á Valencia.»—36. Marja solemne. «¡Diu que voltes boigs fan bitlles.»—37. Cantars. «Pasen fenòmens rars, pero el fenòmeno gran—es que erie rosinyols—en son nu el Rat-Penat.»—38. Lo primer fruit. «Virtus.»

41. La Musa del comerç. «Progrés.»—42. A la Verge Marja. «¡Oh Virgen! Oh Madrem!»—43. La vespra de la conquista. «¡Hi han ensomils que son ver.»—44. Meditaciones. «O bé de cansada vida, etc.»—45. La unitat nacional. «Patria.»—46. La taça de sançh (drama en tres actes y en vers).—47. La sabateria valenciana. «Lo progrés deu ser la norma de totes les industries.»—48. Del grabado en Valencia. «El cutilar en lámans correctas—Al mundo divulgar obras soledas.»—49. Gloria á Maria Santíssima. «¡Ab initio et ante secula.»—50. ¡Dios te salve, Maria! «¡Que quien á la Virgen canta...!»—51. Lo Paig de Ebesa. «¡Pollo ó Piñe.»—52. La Verge del Paig. «¡Mango tu sit novis tunc.»—53. La festa major. «54. La educació de la infantesa. «¡Quidem ál'arbre y donará fruit.»—55. Cansó de l'horto. «Una cansoneleta.»—56. Lo trepitador. «57. Lo cant del laurador. «58. Patria. Amor, Fides—60. Germanat. «Barcelona y Valencia.»

61. Marja. «Tot per Valencia.»—62. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—63. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—64. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—65. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—66. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—67. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—68. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—69. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—70. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—71. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—72. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—73. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—74. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—75. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—76. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—77. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—78. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—79. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—80. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—81. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—82. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—83. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—84. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—85. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—86. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—87. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—88. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—89. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—90. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—91. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—92. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—93. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—94. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—95. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—96. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—97. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—98. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—99. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—100. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—101. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—102. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—103. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—104. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—105. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—106. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—107. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—108. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—109. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—110. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—111. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—112. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—113. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—114. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—115. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—116. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—117. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—118. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—119. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—120. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—121. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—122. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—123. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—124. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—125. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—126. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—127. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—128. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—129. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—130. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—131. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—132. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—133. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—134. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—135. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—136. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—137. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—138. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—139. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—140. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—141. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—142. Ausias March. «Un bust de fanch cuti.»—143. Ausias March. «Un bust de

CRÓNICA REGIONAL Y DE PROVINCIA

—Leemos en El Liberal: La candidatura de Sr. Martos tropieza con graves inconvenientes en Valencia. Seguramente...

Estos son los preludios de la campaña electoral que emprende el Sr. Capdepon. El Sr. Martos, que ha recibido cartas de sus amigos...

—De nuestro corresponsal: Aguilent 4 julio del 81. Sr. Director de LA LEALTAD. Muy señor mío: Como todo lo que se relaciona...

—Definitivamente el día 31 del corriente se inaugurará la plaza de Foros de Alcoy con una corrida...

—De El Liberal tomamos lo siguiente: Nuestro activo corresponsal de Valencia nos escribe...

—De El Liberal tomamos lo siguiente: Nuestro activo corresponsal de Valencia nos escribe...

—De El Liberal tomamos lo siguiente: Nuestro activo corresponsal de Valencia nos escribe...

—De El Liberal tomamos lo siguiente: Nuestro activo corresponsal de Valencia nos escribe...

—De El Liberal tomamos lo siguiente: Nuestro activo corresponsal de Valencia nos escribe...

—De El Liberal tomamos lo siguiente: Nuestro activo corresponsal de Valencia nos escribe...

—De El Liberal tomamos lo siguiente: Nuestro activo corresponsal de Valencia nos escribe...

—De El Liberal tomamos lo siguiente: Nuestro activo corresponsal de Valencia nos escribe...

de no haberse recibido noticias oficiales, ha salido el señor gobernador civil. Tal es lo que de público se refiere, según relación de personas del mismo pueblo, con quienes acabó de hablar.

—Sr. ha dado conocimiento a El Mercantil Valenciano de la querrela interpuesta contra el mismo por el promotor fiscal del distrito de San Vicente, por supuestas injurias al Sr. Ruiz, gobernador de esta provincia.

Correspondencia particular.

Segorbe 4 de julio de 1881. Sres. Redactores de LA LEALTAD. Mis queridos amigos y compañeros: Ayer domingo...

Antes de la sesión, el señor Obispo, con la bondad que le caracteriza, hizo pasar a una de sus habitaciones, y hasta que las personas invitadas empezaron a llegar a palacio, estuvimos hablando sobre diversos asuntos...

—De nuestro corresponsal: Aguilent 4 julio del 81. Sr. Director de LA LEALTAD. Muy señor mío: Como todo lo que se relaciona...

—De nuestro corresponsal: Aguilent 4 julio del 81. Sr. Director de LA LEALTAD. Muy señor mío: Como todo lo que se relaciona...

—De nuestro corresponsal: Aguilent 4 julio del 81. Sr. Director de LA LEALTAD. Muy señor mío: Como todo lo que se relaciona...

—De nuestro corresponsal: Aguilent 4 julio del 81. Sr. Director de LA LEALTAD. Muy señor mío: Como todo lo que se relaciona...

—De nuestro corresponsal: Aguilent 4 julio del 81. Sr. Director de LA LEALTAD. Muy señor mío: Como todo lo que se relaciona...

—De nuestro corresponsal: Aguilent 4 julio del 81. Sr. Director de LA LEALTAD. Muy señor mío: Como todo lo que se relaciona...

—De nuestro corresponsal: Aguilent 4 julio del 81. Sr. Director de LA LEALTAD. Muy señor mío: Como todo lo que se relaciona...

—De nuestro corresponsal: Aguilent 4 julio del 81. Sr. Director de LA LEALTAD. Muy señor mío: Como todo lo que se relaciona...

—De nuestro corresponsal: Aguilent 4 julio del 81. Sr. Director de LA LEALTAD. Muy señor mío: Como todo lo que se relaciona...

—De nuestro corresponsal: Aguilent 4 julio del 81. Sr. Director de LA LEALTAD. Muy señor mío: Como todo lo que se relaciona...

ma leyó el proyecto de Reglamento hecho por el mismo, y del cual puede decir a Vds. que está profundamente meditado, y del que he oído hacer elogios a todas las personas que lo oyeron...

Al acercarme para despedirme de S. S. I. y ofrecerle nuestra católica publicación, hizo entrar en sus habitaciones, en las cuales, colmado de distinciones y bondades, me encargó participase a toda la redacción de LA LEALTAD su particular afecto y consideración.

Mañana abrazará a Vds. su compañero, que sabe cuanto les quiere. Antonio Aparicio y Porcal.

AÑO CRISTIANO.

SANTO DE HOY. Santa Lucía, virgen y mártir. Fue Santa Lucía natural de Compagna, provincia de Italia. Bautizada la santa en compañía de Antonio, Severiano, Dionorio, Dion y otros siete y siete padrecitos suyos, fue presa con todos ellos...

CUARENTA HORAS.—Concluyó en el convento de Nuestra Señora de Boleu, se descubren a las cinco de la mañana y se reserva a las siete y tres cuartos de la tarde.

COLECCIÓN DE MARÍA. Hoy visita a Nuestra Señora de Covadonga, en San Salvador. (Privilegiada.) Parroquia Iglesia de San Andrés apóstol.

Soleme fiesta, Novenario y Cuarenta-Horas a San Antonio de Padua, titulado el Morenito de Tierra Santa, por su ilustre cofradía, hermandad y Asociación sacramental, en unión de varios devotos, que se celebrará en el presente año 1881.

AVISOS OFICIALES. Servicio de la plaza para el 6 de julio de 1881. Parada: el regimiento infantería de España. Jefe de día: D. Arsenio Linares Pombó, coronel de San Fernando.

AVISOS DE CORPORACIONES. Comisión de valuación de la riqueza territorial de Valencia.—Terminada la rectificación del municipio de la riqueza inmueble y pecuaria correspondiente a esta ciudad y su término jurisdiccional...

TOROS DE MUERTE.—El día 11 de los corrientes, a las diez y media de su mañana y en el corredor de las oficinas del Hospital provincial, se rematará, si conviniere la postura, la carne de los toros que se liujan en esta plaza.

Alcaldía Constitucional de Valencia.—Comisión de feria pastos y ganados.—Por acuerdo de esta comisión se saca al subasto la construcción de pesquerías para los animales que concurrirán a la feria de ganados...

CORREO DE MADRID. Sres. Redactores de LA LEALTAD. Madrid 4 de julio de 1881. Mis queridos amigos: Ruego a Vds. me perdonen mi forzado silencio de estos días...

—Cuando los periódicos liberales dieron cuenta de la llegada de Boet a la Habana, dijeron que se encontraba ya completamente bueno.

—Ahora dice La Correspondencia: «Confirmamos noticias telegráficas ya publicadas, nos escriben de la Habana, con fecha 15 de junio, que D. Carlos Boet no ha podido prestar declaración alguna, por impedirsele el estado de su salud, cada día más delicado.»

—Según varios periódicos, ni en Llanes ni en Madrid se cree bastante asegurada la candidatura del Sr. Posada Herrera, y ahora se quiere llevarle a la circunscripción de Sevilla por el Sr. Sagasta.

—Después de haber llevado este al Sr. Castelar a Huesca, nada nos sorprende que trate de llevar al Sr. Posada a Sevilla.

—El Diario Español ha comprado un cuadro debido al pincel del periódico La Situación, para enseñárselo a los amigos.

—Presidido el Gabinete por el jefe de una iglesia (?) cuyos cánones obedecen a doctrinas de

se le pasó, así es que la impaciencia crece y no escasean los rumores y comentarios, habiendo corrido por muy válida la versión de que el Gabinete de Francia no se mostraba tan propicio como se dijo a satisfacer las reclamaciones que se le han hecho...

De política menuda, pocas novedades hay. Varios son los ministros que están preparando sus maletas, y la corte también se dispone a dejar la villa dentro de breves días...

También celebran frecuentes reuniones los prohombres del partido democrático progresista, que, según cuentan, presenta gran número de candidatos.

En cuanto a los posibilistas y demócratas dinásticos, pretenden llevar al Congreso una docena de representantes, lo cual no parece difícil conseguir, contando con el apoyo decidido del Sr. Sagasta.

Los pactistas se reunieron ayer en gran número en casa del Sr. Pi y Margall para ocuparse de elecciones, pero nada resolvieron en definitiva, pues dicese que fueron muy encontrados los pareceres respecto a la conveniencia de tomar parte en la lucha electoral.

Decíase esta tarde que se han recibido por el gobierno telegramas anunciando nuevas escenas de sangre cometidas por los salvajes africanos en la provincia de Orán.

NOTICIAS DE LA PRNSA. —De El Liberal: «Ayer se recibió un telegrama del gobernador de Guenca participando que, según le dice el alcalde de Montilla del Palmar, se han declarado en huelga algunos trabajadores del citado pueblo...

—Esta mañana ha llegado a Madrid el general Beranger, el cual visitará hoy al ministro de Marina.

—El juez que era de Velez-Málaga, Sr. Melerio, a quien ahora se ha trasladado a otro punto, acaba de llegar a Madrid y ha conferenciado con el señor ministro de Gracia y Justicia, exponiéndole la situación en que se encuentra el distrito.

—En los centros oficiales se aseguraba anoche que el rey había fijado definitivamente para el día 9 la fecha de su viaje a San Idelfonso.

—La Correspondencia: «A las cuatro de la tarde no se había recibido ningún telegrama de Washington en el ministerio de Estado referente al presidente de la república de los Estados Unidos.»

—El Imparcial: «El reorganizarse la junta directiva del partido democrático-progresista, según los acuerdos de Biarritz, y conforme a lo convenido en la reunión del Sr. Martos, se dará entrada a varios individuos, tanto de Madrid como de provincias, en representación del elemento histórico.»

—El Siglo Futuro: «Dico La Correspondencia: «Parece que el marqués de Campo ha mandado construir en el extranjero siete grandes vapores que llevarán los nombres siguientes: «Fé», «Esperanza», «Caridad», «Prudencia», «Justicia», «Fortaleza» y «Templanza.»

—No se hará luego que el Sr. Campo, marqués desde hace algún tiempo, no tiene todas las virtudes habidas y por haber, es decir, teológicas y cardinales, en el mar.»

—Y añade La Correspondencia: «Estos vapores formarán parte de la flota del referido capitalista antes que fines del año corriente.»

—Pero, vamos a ver: ¿Está segura La Correspondencia de que el marqués de Campo (nuevo) ha mandado construir de veras todos esos buques, o es que los compra viejos y los bautiza con aceite de trementina y otros barnices?»

—Porque los buques que tiene ahora bautizados con los nombres de «Leon XIII» y otros no menos religiosos, es sabido que estaban cansados de sufrir averías por esos mares.

—Cuando los periódicos liberales dieron cuenta de la llegada de Boet a la Habana, dijeron que se encontraba ya completamente bueno.

—Ahí va: «Presidido el Gabinete por el jefe de una iglesia (?) cuyos cánones obedecen a doctrinas de

incontrovertible claridad, no hay a estas horas creyente de su dogma, etc...»

«El centralismo, insignificante agrupación de videntes (¡ajaja!) «¿toda hora prontos a inclinarse allí donde mejor y más cómodamente pueden saciar sus vulgares apellidos de mando y fiero, enseñoreándose de la administración, y obteniendo todos los resultados del nepotismo y la grupería.»

«La fracción procedente del partido moderado-histórico, tirando a su vez por mantenerse a flote en el revuelto oleaje de un mar a que se lanzó, poniendo el timón de su nave en manos acostumbradas a regir poco menos que embarcaciones corsarias.»

«Esto tiene mucho colorido, dice El Diario, y lo que sigue se recomienda por el dibujo y la exactitud. Se ve que el artista ha hecho muchos retratos y estudiado los modelos.»

«El ejército—dice La Situación—dirigido por un soldado de fortuna, en quien los agradecidos vieron un héroe y los expertos conocemos como vencedor, en gracia de unos proyectiles que dejaron exhaustas las tesorerías públicas.»

«La política interior habla a los talentos de un estadista que...»

«Non raggiannam de ese estadista. «La administración de justicia, sin haber recobrado el prestigio de la inmovilidad, y puesta en manos de quien la zarzanda en la medida de las necesidades electorales propias y de paisaje.»

«El gobierno de las colonias, bajo el poder de quien mas ansioso de elogios que conocedor y experimentado de las condiciones indispensables a su régimen especialísimo, no vacila en llevar de una sola vez al archipiélago alteraciones de seguro riesgo, por inspiradas que estén en principios de la escuela económica progresiva.»

«Últimos toques: «Los ayuntamientos, compuestos, zarcidos y remendados a gusto del caciquismo. Surgiendo por centenares los candidatos ceneros, sin historia, sin antecedentes, sin títulos para aspirar a la representación del mas humilde de los distritos.»

«Trabajando oficialmente su elección oficial los subsecretarios, los directores, los oficiales y hasta los mas oscuros auxiliares de los centros del Estado.»

«Hay que advertir que La Situación es un periódico ministerial. El Diario Español dice que ya se conoce. El Sr. Sagasta dirá que lo distimula.»

ULTIMA HORA.

Servicio particular de LA LEALTAD.

Paris 4 (12,35 tarde).—Apertura de la Bolsa de hoy: 3 por 100 interior español, 24 3/4 Id. exterior, 26 3/8.

Vienna 4.—Se ha restablecido la tranquilidad material en Praga, pero continúa reinando una sorda agitación contra los alemanes. Se ha reforzado la policía de aquella ciudad y se han adoptado energicas medidas para evitar nuevos desórdenes.

Paris 4.—Se considera segura la elección de un republicano templado para cubrir la vacante de senador vicario que dejó la muerte del Sr. Dufaure.

El gobierno francés ha resuelto mandar nuevos refuerzos a la provincia de Oran y desplegar la mayor energía para que no se repitan las incursiones de los moros.

Berlin 4.—Las correspondencias de San Petersburgo aseguran que gana terreno en Rusia el movimiento comunista entre los campesinos.

Añaden que hay muchos monjes de la secta llamada ortodoxa, complicados en este movimiento, y que a pesar de la vigilancia de la policía, la propaganda toma proporciones considerables.

Paris 4.—La prensa francesa sigue discutiendo sobre la actual organización de la Argelia, a la cual se atribuyen principalmente los desastres de la provincia de Oran.

Si bien es cierto que el gobernador general civil está subordinado al ministro del Interior, teniendo a sus órdenes la fuerza de mar y tierra, resulta que las autoridades militares dependen al mismo tiempo del ministro de la Guerra, y corresponden directamente con él para cuanto se refiere a cuestiones militares, dando esto lugar a competencias y a dificultades que los mismos republicanos consideran necesario evitar en lo sucesivo, si no modificando la organización actual, precisando por lo menos claramente las atribuciones de las autoridades civiles y militares.

Washington 4.—El parte de los médicos de las doce y media de esta tarde, dice que el general Garfield continúa en el mismo estado de gravedad.

Los médicos añaden que han observado algunos síntomas de tiplemitis.

El ministro de España ha manifestado al gobierno el sentimiento del rey Alfonso XII por el atentado de que fué objeto el general Garfield.

Madrid 5, 8-30 n.

Se cree probable que se venzan las dificultades surgidas con motivo de la cuestión de Argelia.

El embajador de Francia y el ministro de Estado han celebrado una conferencia en este sentido.

Muchas empresas y hasta el ayuntamiento de Madrid tratan de emprender grandes obras con objeto de dar trabajo al mayor número posible de inmigrantes.

Imp. de Juan Guix, Cofradía de los Sastreros, 8, frente al jardín de Roca.

# CUANO DEL PERÚ.

Calidad y precio unificados.

**CALIDAD:** con mas de 9 por 100 de amoniaco y de 25 por 100 de fosfatos.

**Garantizan** estas dosis repetidos análisis hechos por los señores: Dr. D. José Monserrat, catedrático de Química. Dr. D. Pedro Fuster, catedrático de Agricultura. Dr. D. Francisco Castells, profesor auxiliar de la Facultad de Ciencias.

**PRECIO:** de 30,000 kilogramos 125 rs. en partidas menores 135 rs. Al contado, tomando el guano en la balsa. Se vende en el Grao, en los almacenes de los que suscriben. *Trenor y Compañía.*

## HARINA LACTEADA CON HIERRO DIALISADO DEL DR. QUESADA.

Este inmejorable alimento de la infancia vence cuanto el organismo necesita, fosfatos, cal y hierro garantizando por lo tanto el perfecto desarrollo de los pequeños, siendo además el mejor complemento de la leche de la madre para con mayor facilidad criar a sus hijos.

Lata 2 rs. (La extranjera de Nestlé simplemente lacteada 10 rs. farmacia y Jarabería de la Trinidad, plaza de la Merced, núm. 7)

# VALORES DEL ESTADO.

Se compran todos los pertenecientes al Empréstito de 175 millones, como son: recibos, facturas de recibos presentados en la Administración, laminas y residuos, títulos amortizables de 2 por 100, residuos, consolidado interior y exterior, subvenciones de Ferro-carriles deuda de personal, carpetas de cupones, cupones de todas clases y otras valores. También se compran los atrasos del Clero.

**RAMON MORA.**  
Calle de la Paz, 3, principal, frente casa los Sres. Manaut hermanos.

## BOMBAS J. MORET Y BROQUET

FABRICAS Y OFICINAS 21, rue Oberkampf, PARIS.

Trasvase de vinos, alcoholes, aceites, cervezas, etcétera. Riego y electricidad. Únicas apreciadas en Francia y en el extranjero. Solidez y duración.

5 MEDALLAS, PARIS, 1878.

Aviso. Ciertos fabricantes de poca importancia y débil competencia se han permitido imitar nuestros diferentes sistemas. Recomendamos encarecidamente a nuestros numerosos clientes que desconfíen de la falsificación y exijan nuestra marca de fábrica: «J. Moret et Broquet.»

**VENDIDAS CON GARANTIA.** Envío franco de prospectos.

## IGUANA-MARINE-GUANO.

GUANO ORGANICO SUPERIOR AL DEL PERU.

¡AGRICULTORES!

La importación en España de este poderoso fertilizante ha causado una verdadera revolución en la Industria Guanera.

El Iguana-Marine-Guano con ser de origen orgánico no tiene rival para el abono de los trigos, arroz, cañamo, maíz, patatas, caña de azúcar, viñas, olivos, naranjos y hortalizas.

Tan seguros estamos de las buenas cualidades del Iguana-Marine-Guano, que devolvemos el dinero al agricultor que, empleando nuestro Guano tres veces seguidas en un mismo campo, valor por valor con el del Perú ó con otro cualquiera, no obtenga mayores rendimientos.

Ensayar el Iguana con arreglo á nuestras instrucciones y veréis como en los arrozales el agua no la arastra.

Análisis garantizado, por los reputados químicos D. José Monserrat, don Pedro Fuster y D. Francisco Castell, los cuales sacan las muestras á bordo de los buques y tiempo de verificar la descarga.

**COMPOSICION.** Amoniaco de 9.50 á 10 por 100. Fosfatos de 20 á 22.

Precios de venta al contado tomando el Guano en la Balsa.

Por mayor 120 rs. los 100 kilogramos.  
Por menor 125 rs. los 100 kilogramos.

Para los pedidos dirigirse á los únicos introductores en España, calles de Santa Teresa, núm. 9, y San Vicente, 287, a manera de aceite.

Gran descuento á los que nos tomen un cargo completo de 10,000 sacos en adelante.

Almacén general camino del Grao, núm. 99, cerca del paso nivel del ferro-carril de Iruzoana. Valencia 5 de abril de 1881.

*Teruel Hermanos y Compañía.*

## AGUA DE LOECHES LA MARGARITA.

PREMIADA CON MEDALLA EN LA EXPOSICION DE PARIS DE 1878.

Está muy acreditada, hace ya veinte años, en España y en el extranjero. Cura con facilidad, prontitud y radicalmente las escrófulas, herpes, reumatismo, sífilis, úlceras, infartos de la matriz, flujo blanco, dolor de estómago, digestiones difíciles, infartos del hígado, bazo y mesenterio, ictericia, y regulariza la menstruación. Cada botella cuesta en Madrid, 4 rs.; en provincias a proporción. Es el purgante mas barato, suave y eficaz. Los baños de esas aguas son magníficos, y producen curas sorprendentes. Están abiertos del 15 de junio al 15 de setiembre. Informes, Jardines, 15, bajo. La venta en todas las farmacias. En Madrid se abonan á cuartos por botella.

## PULMONIA

Asma, Catarrros, Bronquitis, Tos crónica y todas las afecciones del pecho, curadas con la **HELEICINA** y el **JARABE HELEICADO**, solos verdaderos del Dr. BARON BARTHELEMY, de París, empleados desde mas de 35 años contra las toses mas violentas.

DESPESAR DE LAS FALSIFICACIONES.

Debilidad general, Pulmonía, Enfermedades de los huesos, Clorosis, Anemia, Calenturas lentas ó palúdicas.

Los **VINOS DE QUINA**, superiores del Dr. BARON BARTHELEMY, de París, medalla de oro y de plata, simples, fosfatados ó fructuosos, son apropiados para la curación de estas diversas enfermedades. Restablecen las fuerzas y la salud. Se envía franco la noticia científica.

Depósitos en MADRID, calle del Sordo, 31, y en todas las buenas farmacias de Francia, España y Portugal. En Valencia, D. J. Garcia, plaza Congregación, 72.

## Bancos, sillas, sillones y mesas de hierro para jardín.

DEPÓSITO DE **G. MALABOUCHE,**  
Plaza de la Pelota, núm. 6 y 7.

# PILDORAS HOLLOWAY.

Esta medicina es mas eficaz que todos los demás remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago, para purificar la sangre y para regularizar la acción del corazón y de los riñones. La debilidad, tanto física como mental, proviene de las indiscreciones de la adolescencia o de los excesos de cualquier género: desaparece rápidamente, y el sistema entero es fortalecido con el uso de las maravillosas Pildoras Holloway, las cuales restablecen la digestión, perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Pildoras, pueden aprovecharse así los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de estrapar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

## Ungüento Holloway.

El Arte Médico no ha producido remedio alguno á igual este maravilloso Ungüento, que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que por medio de su influencia refrigerante y balsámica, sana las heridas antiguas, las llagas, los tumores, los cánceres y los males de piernas, siendo infaliblemente eficaz para la tina, la escrófula, y en fin, para todas las erupciones de la piel. Los alifidos de toses, constipados, bronquitis, asma, palpitation del corazón, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota ó reumatismo obtienen un alivio inmediato apelando á este irresistible Ungüento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asmitativas, tan extraordinarias, que desde el momento en que penetra la sangre forma parte de ella, y circulando con el fluido vital, espulsa toda partícula morbosa.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Las cajas Pildoras y botes Ungüento, con acompañadas de amplias instrucciones en español relativas al modo de usarlos medicamentos. Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el profesor Holloway, en su establecimiento central, 333, Oxford-Street, Londres.

Vendedores en Valencia; Botica de D. José Andrés Fábila, frente al caballo de San Martín; D. Ramon Ribes, Mercado, 40; D. José García, Congregación, 27.—Depósito principal, D. Domingo Itocanal, plaza de la Constitución, botica.

## VERDADERA ESENCIA de Zarparrilla de Honduras PODEROSO REGENERADOR DE LA SANGRE.

El más agradable y eficaz de los purgativos vegetales, preparada en grande escala en la Botica y Laboratorio químico de **DON ROSENDO SANCHEZ.**  
Calle de Cuarte, 46, Valencia.

## MODISTA.

En la plaza del Arzobispo, piso principal, núm. 9, necesita oficiales que sepan su obligación.

**Remate.**  
A voluntad de su dueño y con la intervención del corredor D. José Garcés, habitante en la calle de Montaña, segundo, se rematará, si la postura cubre 8,000 rs., una casa en Godella, calle de la Abadía, número 41; tiene bajos con corral y altos con balcon.

El remate tendrá efecto el día 16 del actual y once horas de la mañana, en la notaría de D. Miguel Tassol, plaza de la Almoina, núm. 4, entresuelo.

<b>economía</b>	Vino tinto, seco y dulce, á 20 rs. cántaro puesto á domicilio.	<b>Transparencia</b>
7 rs. botella y 68 docena.	<b>VINOS DE COSECHERO, HIGIÉNICOS, MUY PUROS</b> Garantidos de toda sofisticación. 30, Guillem de Castro, 30. No es taberna. Es almacén, frente á las Torres de Cuarte.	7 rs. botella y 68 docena.
<b>Esmero</b>	Vinos blancos secos y dulces añejos, por cántaros y botellas.	<b>Pureza.</b>

## NO MAS TOS

CURACION RADICAL, por fuerte é incómoda que sea, con la **PASTA PECTORAL MILAGROSA DEL DR. SERRANO.**

Esta preciosa composición, recomendada por muchos médicos facultativos de España, es sin disputa el remedio mas infalible para combatir cualquier clase de TOS, ya provenga de constipados rebeldes, ya de fuertes catarrros, asma, opresion de pecho, ronquera, de irritaciones de la garganta, bronquitis y demás enfermedades de las vías respiratorias, ya sean recientes, ya hayan llegado á su mayor grado de cronicidad; en todos casos, por graves que sean, calma la TOS y facilita la expectoración.

Depósito general en toda España, SEIS rs. Precio en esta ciudad, farmacia de D. Simon Besalduch, Bajada de San Francisco, 32, frente á la calle de Barcelona y en las principales farmacias de la Península.

Esta farmacia cuenta con todas las especialidades del país y extranjero cocidas hasta hoy.

## GUANO COPRÓS. CALIDAD GARANTIZADA.

CONTIENE SEGUN LOS ANALISIS HECHOS POR LOS SEÑORES Dr. D. José Monserrat, catedrático de química. Dr. D. Pedro Fuster, catedrático de agricultura. Dr. D. Francisco Castells, ex profesor de industria rural.

## GARGAMENTO POR VAPOR «AVEBURY.»

Humedad.	9.56
Compuestos orgánicos y amoniacales.	33.78
Fosfatos solubles.	20.06
Fosfatos insolubles.	2.91
Potasa (sulfato).	3.71
Arena.	1.53
Sulfato de cal, magnesia, sosa y otros minerales.	23.43
	100.00

**Resumen.** Amoniaco 8.56, Fosfatos solubles 20.06, Fosfatos insolubles 2.94, Sulfato de potasa, sosa y magnesia 9.38.

Precios: Por partidas de 30,000 kilogramos arriba, 132 reales los 100 kilogramos. Por partidas de menos de 30,000 kilogramos, 132 reales los 100 kilogramos al contado y tomado en la balsa.

Los pedidos se dirigirán á los únicos introductores en España, señores Carreres y Carreras, calle D. Juan de Villaverde, 17. Depósito central para la venta, en el camino del Grao.

## AGUA MEDICINAL DEL POZO DE NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN.

Partida de Ferriols, término de Liria, de José Solís Albacea.

El análisis hecho por el ingeniero D. César Santomá, declara que estas aguas pueden clasificarse como **clorurado sódicas sulfatadas-bicarbonadas**, propias para las enfermedades del estómago, del hígado, cutáneas é irritaciones de la vejiga.

A 2 reales cántaro. Abonos de 10 cántaros, 15 rs. en caso del propietario del pozo.

31 ar. 91.—Valencia.

# AVISO IMPORANTE.

A los fumadores en general, y á los delicados del pecho en particular, se les recomienda el papel de fumar del Eucalipto, cuyo árbol es llamado en muchos países «el árbol de la salud»; este papel, confeccionado con el jugo del EUCALIPTUS GLOBULUS como se nota en el gusto y aroma que exhala, produce excelentes resultados en los órganos respiratorios; su uso constante está recomendado por reputados facultativos españoles y extranjeros.

A quien no le sea grato el aroma que despiden, puede ponerle al contacto del aire por un poco tiempo y se volatilizará, conservando en los mismos efectos higiénicos.

Este papel se espande en los estancos, tiendas de papelería y especiería.

Depósito general, José Bosch y Cortés, Santa Teresa, 37, Valencia.

Las cubiertas de los libros llevan en colores la siguiente marca:



# El único y antiguo establecimiento llamado de LOS ALCOYANOS, CALLE DEL TRENCH, 15.

se halla siempre provisto de todos los artículos del ramo de ultramarinos que corresponde á cada temporada del año.

Actualmente hay buen surtido de buenos Quesos de bola, Gruyere, Rochefort, Tronchon, Mahonés y Manchego; especiales Aceitunas Reina y Manzanilla en cuñetes y al detail; superiores embutidos de Salchichon de Vich, Embuchado de lomo y Chorizos fabricados espresamente en Candelario; Huevos de Atun: tricas Pasas de Málaga de 1 1/2 á 2 reales libra, de Denia á 16 cuartos libra; Higos de Fraga muy dulces á 4 cuartos libra; Galletas de varias formas, clases y precios. Pimientos dulces morrones de Calahorra; finisimos Garbanzos de Castilla, de cochura garantizada, y los tan apreciados de familias á 50 reales arroba; duraderas Bajas marca Napoleón de muy clara luz, á 24 y 34 cuartos paquete; blanquísima Sal grano para los saleros, único punto de venta en Valencia; afamado Almidon Sirena en paquetes de 3, 6 y 12 onzas; excelente alimento para los niños en Leche condensada y Harina lacteada, legítimas del Dr. H. Nestlé.

Imitables Pastas para sopa, clase extra, elaboradas diariamente en la gran fabrica de esta casa, las cuales han alcanzado cinco premios en otras tantas exposiciones que se presentaron: se venden al por mayor y menor.

En esta casa se elaboran los Harinas y Semolas, primeras materias de la fabricacion de pastas, y esto contribuye á que pueda presentar mas ventajas que ninguna otra, tanto en clases como en precios. Precios iguales para todos los compradores.

## LOS ALCOYANOS, 15, calle del Trench, 15.

## GARGANTA VOZ y BOCA PASTILLAS de DETHAN

Contra las Enfermedades de la Garganta, de la Voz y de la Boca, (en Efectos perniciosos del Mercurio y del Tabaco).

PRECIO: 12 REALES

Exigir en el rótulo a firma Adh. DETHAN, Farmacé en PARIS.

## LOS enfermos QUE

sufren por impurezas ó infección de vicios humorales en la sangre, así como por su crasitud é irregularidades de la circulación, se curan con el

## ENOLATURO ZARZA-COSTAS,

LA POPULARIZA la circulación, evitando las CONGESTIONES Y LA AGROPLEGIA, que destruye los HERPES, ESCROFULAS y demás humores que motivan picazon, irritaciones, erupciones, escoriaciones, pesadze de cabeza, insomnios, pesadillas, etc.; eliminándose el virus por la orina; que extingue los restos de SIFILIS y VENEREO; y finalmente, cura las inflamaciones de los ojos, boca, garganta y la de los órganos genitourinarios; siendo un remedio poderoso para las enfermedades nerviosas y calmante bastante seguro para todo género de dolores.

Frasco de 12 onzas, 10 rs. Idem de 4 onzas, 5 rs.

Depósito en Valencia: Botica de Costas, calle de la Sombrereria, 5, bajo el campanario de Santa Catalina. Otros depositarios: Castellón, Fabregat y Rives; Lérida, Soler; Alcoy, Voller; Denia, Miral; Teruel, Fortea; Segorbe, Montesinos; Gandia, Ponda; y Espinosa, Pedreguer, Costa, y demás principales farmacias y droguerías de España y Ultramar.

## HISTORIA DE LA LEGISLACION ESPAÑOLA

DESDE LOS TIEMPOS MAS REMOTOS HASTA NUESTROS DIAS, nuevamente escrita por **D. JOSE MARÍA ANTEQUERA.**

Reunir en un solo volumen, de no exageradas dimensiones, cuanto cubre á dar un conocimiento general y exacto de la historia legal de España, enriquecido con aquella copia de datos y noticias que el asunto requiere; ordenarlo todo con buen método, presentarlo con claridad y apreciarlo con recto criterio; tal ha sido el propósito y el deseo que ha animado al autor de esta obra. Para lograrlo en lo posible, no sólo la procurado estudiar en sus orígenes y en su desenvolvimiento histórico la legislación general de España, sino tambien las especiales de los diversos reinos en que estuvo alguna tiempo dividida, prestando toda la atención que merece á la historia local de Aragón, Cataluña, Valencia, Navarra y las Provincias Vascongadas, y uniéndola á las noticias legales y relativas al estado político, religioso y social en cada uno de los periodos de la historia.

Dividese ésta en siete partes, que corresponden á otras tantas épocas señaladas en ella, á saber: dominacion fenicia, griega y cartaginés; dominacion romana; dominacion goda; invasion árabe; desde D. Fernando el Santo hasta los Reyes Católicos; desde los Reyes Católicos hasta principios de este siglo; desde principios de este siglo hasta nuestros dias. El último capítulo está dedicado á la historia de la legislación española en las provincias de Ultramar.

Sigue un Apéndice, que, entre otras cosas, contiene un catálogo de todas las Cortes celebradas en España, y otro de los Fueros otorgados en sus diversos reinos.

Forma la obra un tomo en 4.º, de 275 páginas, elegantemente impreso, que se vende á 28 rs. en Madrid, librerías de Olamendi, Tejado, San Martín, Aguado y Durán; á 32 en provincias: 40 en Cuba y Puerto-Rico, y en Ceilán. Se rebaja á 15, al 20 ó el 25 por 100, segun que se pida. 45 cinco á nueve ejemplares, de diez á trece y nueve, ó de veinte en adelante.

Estos pedidos deben hacerse al autor, calle de Hernán-Cortés, núm. 11, cuarto segundo.

Valencia se vende en las librerías de Martí y Badal.

## GANGA.

Se ofrece con un saldo de abanicos de varias clases, que se cederán por la mitad de su valor.

Calle San Vicente, núm. 105.

**CALLOS,** callosidades, ojos de pollo, Verrugas de manos y pies se curan perfectamente con la **POMADA GALOPEAU.**

Boulevard Strasbourg, 19, Paris. Envío franco por el correo contra 1 fr. 25 en libranza de correo.

Depósito en Valencia á 4 reales franco. J. Garcia, plaza de la Congregación, 72.

## Moyen de ADELGAZAR

Escibir: 3, rue Meyerbeer, Paris, al propagador del Anti-Obesitas.

## A LOS LABRADORES,

maestros de carros, carpinteros, contratistas de obras públicas, sobrestantes de carreteras, etc. etc.

## FABRICA DE MANUEL BLAY,

DE Morcas, Estacas, Garrotes, Mangos para toda clase de herramientas, Timones de cama alta y baja, Travasos para carros, Varales para labranza, Cuchetas para pastores, Estacas, Travasos, Recinchos, Lechaditas, etcétera, todo de madera de Almorz.

Los que deseen surtirse de dichos efectos, podrán dirigirse en Valencia, calle del Rey D. Jaime, núm. 6, depósito de Manuel Blay, y en la fabrica del mismo, Vall de Almonacid, provincia de Castellón.

## PLUS de CHEVEUX BLANCS (NO MAS CANAS)

**AGUA DE SALLES.** Este producto maravilloso devuelven los cabellos á su primitivo y natural, dándoles además una suavidad y un brillo magníficos.—Exito garantido.—CASA SALLES, fundada en 1850. Em-SALLES, hijo sucesor. Rue Turbigo 73 con Paris.—En Madrid, por mayor, agencía franco-hispano, portugués. En Valencia, D. Juan Anadon.

PRECIOS DE SUSCRICION puntos de la península: Tres meses, —Un año, 44. Los pagos se harán a...

# LA LEALTAD.

VALENCIA 7 DE JULIO 1881.

Indudablemente, los asuntos relativos graves sucesos de Gran no están en vi inmediata y satisfactoria resolución, bien parece que ofrecen no pocas dificultades y que hayan de originar gravísimas plicaciones.

La profunda indignación que causa nuevos horribles detalles que cada día se recibiendo acerca de los actos de feroces y jismo de las tribus argelinas, y la tardanza en llegar de Francia la reparación que pedido á aquel gobierno, viene á crear un tado de cosas que no podrá subsistir ni tiempo, sin que la excitacion popular se horde y produzca escenas que la prudencia sensatez deben á toda costa evitar.

Algunos periódicos se hacen eco de es irónica irritación, del honor ofendido y dignidad de la patria hollada, y escitan blemente al gobierno á que se muestre to severo y enérgico que las circunstancias sejan y cual lo reclaman la gravedad de los cesos y los lastimeros genidos de mil españoles que, llenos de miseria y de doloran la pérdida de cuanto poseían y desperados el castigo de la vil canalla tan inhumanamente les atropelló.

Pero la prensa ministerial, enya mismo solo defender los actos del gobierno, no sino recomendar un día y otro mucha cya y tratar de demostrar la inconveniencia de disponernos con Francia, exhortando á impacientes á que moderen su afán y á tengan la paciencia de esperar que el Galtate de la asendereada república tenga á el constestar á la nota del gobierno de Ma.

Afortunadamente, debemos decirlo, la sa de oposicion ha dado en general me cordura en este asunto, y ningun pperco ha tratado de crear conflictos con Fr pretendiendo arrastrar la opinion pública senderos peligrosos, como suponen los teriales. Lo que se ha hecho es censurar dehilidad del gobierno, queal dirigirse á la en demanda de una justísima reparac no parece sino que va á peliar una miser limosna, y lo hace con una parsimonia ridícula y con tal sigilo, como si se tratase que Francia nos hubiera de sacar de su v apuro, y como si se temiese pediria un vor que pudiera desagradarle.

¡Cuánta humillacion hemos de sufrir el dominio de estos gobiernos progresis!

Respecto á política interior, nada de nu Todo son cálculos y conjeturas acerca de futuras Cortes, cuya constitucion es lo sirve de tema á las cábalas de los políticos. Las diversas fracciones que componen la sion gubernamental trabajan incansante cada una por su exclusiva cuenta para co guir llevar á las Cámaras un buen núcleo sus secuaces, que pueda, desbanicar el de contrario; á este efecto son los trabajos en las provincias se hacen por los cacique electoreros, y que permiten presumir qu lucha entre los mismos ministeriales la ser muy encarnizada.

De todas maneras, es lo cierto que las turas Cortes se han de componer de elementos heterogéneos, y un rompimiento en ellos será muy fácil, lo cual naturalmente

—20—  
pues es hermana mia esa niña, cuya inaud semejanza conmigo ha estado á punto de ocasionar tantas desgracias.  
Era este un misterio que ni Fabiana ni Gillermo habian podido aun descubrir. El Bar de Montmirail narró á su prometida el grandioso sacrificio del Conde de L'Etang, y Fabiana lloró la muerte de ese altivo Caballero á cuya admirable muerte correspondiera en su vida, Empero, muerto él, desaparecia también la única esperanza que hubiese podido concebirse de encontrar á la señora de L'Eta y Cantallias.  
—¡Bastante nos hemos ocupado de nosotros amigo mio, repuso la joven, y lo repito, conviene que nuestra felicidad nos haga egoístas. No habeis notado que Juanrobert ama nuestra hermana, y que María...  
—¿Y que María le ama?  
—Largo tiempo há que adiviné su secreto...  
—Preveo todas las objeciones que podéis hacerme. Sois Gentil-hombre del Rey, y vuestra hermana no puede casarse con un enemigo de aquellos á quienes servís.  
—¿Y qué importaría la diferencia de opinion nes? ¿creéis que el Rey y la Reina no apreciarían las causas de semejante union? No es esto, lo que me detiene...  
—¿Qué es, pues, entonces? No será el estaplebero de Jeanrobert?  
—No, ciertamente. De mi antiguo liberalismo he conservado la idea de que el hombre va